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+ Feliz 2024; no crea a todo lo que digan los políticos de ningún color; comisionado del
CEDES hostiga y despide a trabajadores; nuevo titular de la Juventud en Empalme, pero
también cambian en Asuntos de Gobierno; atora CONAPESCA exportación camaronera;
IMSS, sin medicinas

  

  

GUAYMAS, Son. – Regreso a este espacio con restos de la típica pereza post navideña,
pero es obligado dar secuencia al compromiso de décadas contraído con el lector que
me hace el favor de seguir estas líneas, lo cual mucho le agradezco.

  

Aprovecho para desearles lo mejor en este año que, para las fuentes oficiales, será
grandioso, en contraste con la opinión de quienes desde fuera luchan por entrar a ese
oficialismo y complicarán la vida por el cercano proceso electoral; así que, sin hacer
caso a la crítica perversa, cada quién seamos capaces de analizar las cosas y actuar
como ciudadanos conscientes del gran proyecto nacional, para sumar cada quien el
obligado grano de arena.

  

Muchos tratamos de evitar críticas o enojos contra el oficialismo, pero qué difícil nos la
ponen quienes en esas oficinas solo van por la quincena o los negocios que deja un
cargo público.

  

Por ejemplo, por qué llegar al extremo en un problema cuya previsión es
responsabilidad de una o varias personas que cobran por ese trabajo. Aquí, unos
ejemplos:

  

Se cerró el puerto fronterizo de Lukeville-Sonoyta y otros de la frontera norte. Expertos
opinan y se suma el representante de Sonora en Arizona, David Figueroa, para precisar
que estas decisiones están lejos de ser solución a la crisis migratoria.
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Mejer deben confirmar si la gente que atiende el caso, puede hacer prevalecer la
coordinación que debe atender los temas importantes para México y EEUU, porque
–volvemos a David--, “inhabilitar las garitas solo tiende a empeorar el panorama”. Tiene
razón. Millones de dólares que dejaron de entrar a la economía de Puerto Peñasco en un
mes, son el ejemplo.

  

Otra cara de la moneda: Guaymas este año superará los mil millones de pesos de
presupuesto de egresos y contempla mucha obra pública con recurso local, que sumado
al estatal y federal, serán un gran salto en el rescate iniciado en este trienio de la doctora
Karla Córdova, aunque tardará aún, pues fue mucho el efecto del egoísmo rapaz de
anteriores jefes municipales.

  

Ya atienden el esquema social y reanudan la atención a quienes necesitan desayunos
calientes o apoyo médico en esta temporada fría –que se tardó, pero llegó—y llegan
temperaturas que en los siguientes días se acercarán al cero. Advertidos estamos.

  

Y pese a prohibirse la venta de pirotecnia, las fiestas de Navidad y año nuevo incluyeron
este material, aunque en menor proporción y eso, dicen los Bomberos de Guaymas y
Empalme, redujo notablemente los incendios y lesiones a personas.

  

Se marcó, pues, el camino a seguir el próximo diciembre, por las autoridades en los
Municipios.

  

Lamentable el abuso cometido contra mascotas. Solo el fin de año reportaron el extravío
de unas 50 en la región, al intentar huir de aquello que no comprenden y ven como una
amenaza.

  

Otra situación que hace desconfiar de los funcionarios, es la que provoca el
comisionado de Ecología y Desarrollo Sustentable (CEDES) quien, al exigir cosas
lejanas de elementales reglas de la administración, lo atajan y reacciona hostigando y
despidiendo personal en el Delfinario Sonora.
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Los afectados piden que el gobernador Alfonso Durazo haga lo correcto, ponerlo en su
lugar y fijarse más en que esa institución creada para noble causa, haga su labor y lo
haga en forma sustentable, no el cochinero dejado por sexenios anteriores.

  

El titular de la CEDES se llama Armando Barajas Torres, desconoce los temas de su
encomienda, pero en campaña pintó bardas y sacudió el árbol genealógico de
opositores a Morena, así que quizá permanezca destrozando el lugar.

  

Don Armando, seguidor de enseñanzas del espíritu hace poco tiempo, prefirió prácticas
mundanas al descubrir los atractivos ingresos del delfinario –por eso había buen
mantenimiento al lugar—y ordenó que, en lugar de enviarlos a una cuenta de la
Tesorería estatal, se llevaran a su oficina.

  

No, pues que suave. Ojalá le hayan hecho saber eso al gobernador. Y al presidente de
México, para que vea que no todos entienden eso de no robar, no mentir, no engañar.

  

Y en Empalme, asume Miguel Llánez Jiménez como titular municipal de la Juventud,
pero no llamó tanto la atención ese paso anunciado por el alcalde Luis Fuentes Aguilar,
como lo que revela el comunicado alusivo, al señalar la asistencia como testigo, de
Eduardo Gaxiola Márquez, director de Asuntos de Gobierno.

  

Resulta que, hasta diciembre, sabíamos que los asuntos de Gobierno los atendía Eva
Lucía Languré, quien hasta divulgó copia del documento de designación rubricado por
el alcalde al comenzar el trienio. Sin el agua va correspondiente, hoy firma en el cargo el
Gaxiola que ya ha ocupado cargos en la burocracia guaymense.

  

Y vino Lola del Río a confirmar que avanza la construcción de primer Complejo de
Seguridad en Guaymas. Supervisó todo, como ha hecho varias veces, para verificar
cumplimiento a estándares de calidad y eficiencia. Pero de que está tardando la obra,
está tardando.

  

Mientras en el sector camaronero, los productores son víctimas de la flojera de la
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Comisión Nacional de Pesca.

  

No pueden exportar el crustáceo para salir de los apuros generados por las malas
rachas, porque una funcionaria de la Conapesca vacaciona y la oficina del comisionado
nacional de Acuacultura y Pesca, Octavio Almada, no puede tramitar los "Certificados de
Admisibilidad". Permisos, pues.

  

Así que las oficinas locales en Sonora solo están pintadas y está atorado el envío de
casi 300 toneladas, lo cual impide ingresos por unos 3 millones de dólares.

  

César Alejandro Villaescusa Fontes, jefe de Departamento en la Subdelegación de
Pesca, dijo a los productores que los trámites podrán reanudarse el 10 de enero "sí todo
sale bien". Pero no todo ha salido bien por primera vez en décadas.

  

César Alejandro, “El Tochi”, burócrata de la Conapesca desde 2012, se cuidó de ocultar
el nombre de la persona que vacaciona y frena las millonarias divisas, aunque sí envió
buenos deseos a los mortificados productores y agregó sus “saludos cordiales".

  

Y esta semana, el IMSS no surte gran parte de la medicina que necesitan sus pacientes.
Dicen que tardaría una semana más el abasto. Peor, un sujeto que atendía la tarde de
jueves la farmacia en la Unidad de Medina Familiar Las villas –otro, no el peleonero de
octubre pasado--, enviaba a quién preguntaba por soluciones, al módulo de atención,
sabiendo que dicho módulo no estaba en servicio. Qué gacho.

  

 Mejor le paramos mientras vemos mejores cosas que platicar, que las hay. Que tengan
muchos éxitos en el nuevo año.
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